

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Instituto en peligro

Estamos muy conformes con las manifestaciones y vaticinios que expone el Sr. Puig Campillo en el artículo que inserta en «El Porvenir» y que encabeza con el título «¡Dios salve a Cartagena!»

En dicho escrito indica el peligro que corre nuestro primer centro docente en los actuales momentos en que por los altos poderes del Estado se procede a la reforma del Bachillerato y probablemente de los Institutos Nacionales de 2.ª enseñanza.

Sabemos que en el pasado mes de agosto se dictó una disposición por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, ordenando a todos los claustros de los Institutos, emitieran, antes de finalizar el año, un informe acerca de la reforma conveniente a dichos centros.

En la referida ordenación se indican los puntos concretos a que debían ajustarse estos en su informe, de acuerdo con el folleto editado por dicho Ministerio, a petición de la Junta de ampliación de estudios, sobre el funcionamiento del Instituto-Escuela establecido en Madrid.

Dicho informe ha sido ya evacuado en todos los Institutos de España: siendo evidente que la reforma está a punto de hacerse y seguramente para ponerla en vigencia en los presupuestos generales del Estado que habrán de regir desde 1.º de Julio próximo.

El momento por tanto, es decisivo, ignorando la suerte que correrá nuestro Instituto, aunque a juzgar por lo acaecido a la Escuela de Náutica suprimida y a las de Industrias Comercio, agonizantes, por las últimas reformas llevadas a cabo en esas carreras profesionales, es cuerdo pensar si nuestro Instituto habrá de sufrir una suerte parecida.

Por esto opinamos debemos preveniros y anticiparnos haciendo las gestiones oportunas para que las disposiciones de la «Gaceta» no nos sorprenda como las anteriores.

Nadie ignora el gran perjuicio, el perjuicio inmenso que a este pueblo ocasionaría la supresión de nuestro Instituto, conseguido a fuerza de inauditos sacrificios.

La matrícula oficial que tiene actualmente y que ha tenido desde su creación, superior a más de 25 Institutos españoles, habla muy alto de su absoluta necesidad, y no alejar de él el atodo peligro de supresión, es privar nuestra juventud estudiosa y sobre todo a los pobres del medio económico para alcanzar el título de Bachiller exigido hoy no sólo para estudios facultativos sino también para la mayor parte de las carreras civiles y militares de España.

Volveremos de nuevo a retroceder en la evolución pedagógica progresiva iniciada años atrás con aplauso de toda la ciudad que percibió sus beneficios y en vez de la Covadonga de la enseñanza se convertiría en el Guadalete de todo elemento cultural.

Cartagena, capital del mayor departamento de Marina, dotada de todos los caracteres de población de primer orden, necesita conservar este centro, que representa ante las demás ciudades de nuestra península su condición de culta, progresiva y digna de ser atendida por los Gobiernos.

Por fortuna tenemos al frente de nuestro Municipio un ilustre cartagenero todo inteligencia y corazón, y so-

bre todo lleno de amor y entusiasmo por su pueblo, que sabrá desplegar los vuelos de su asombrosa actividad en beneficio de la cultura de esta Ciudad seriamente amenazada por los poderes centrales.

En ello está interesado todo este pueblo con su dignísima representación municipal al acordar ésta en sesión memorable llevar a sus presupuestos una cantidad para comenzar la construcción de un edificio en donde instalarlo dignamente de conformidad con la función docente que desarrolla.

Hora es de que nuevamente llegue a los altos poderes la voz de sus autoridades interesadas en su conservación y si una de las causas que pudieran acaso aducirse para la supresión fuere la de carecer de edificio apropiado para dar decorosamente sus enseñanzas, apréstese nuestra corporación municipal a comenzar las obras proyectadas, todo lo antes posible, desvaneciendo de una vez ese prejuicio y alejando el peligro de tal supresión para ahora y para siempre.

R.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De sus posesiones de Santa Ana han regresado el Comandante de Artillería don Juan Serón, su distinguida esposa D.ª Aurelia Gómez e hijas.

—A Alicante marchó ayer el eminente pianista don Arturo Rubinstein.

—De Madrid, el Comisario de Policía en esta ciudad don José González.

NOTAS VARIAS

El domingo, 10 del actual, y en el altar de la Milagrosa, de la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, contra jeron los lazos matrimoniales la bella y simpática señorita Esperanza Fernández Rechera y el Contable de la casa Faura, don Julio Martínez Mulero, siendo apadrinados por el padre de la novia, primer Maquinista de la Armada don Bartolomé Fernández y la madre del novio doña Encarnación Mulero y firmando como testigos, e acta matrimonial, don Gaspar Gil Pérez, don José Carreño Gómez, don Javier de Mendizabal, don Angel Baños Martínez, don Francisco Zaragoza, don José Faura, don Narciso Pérez Gómez, don Antonio Martínez Faura y don Manuel Alvarez Beuza.

Terminada la ceremonia, se trasladaron novios e invitados al Restaurant «Palma Valenciana», donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Nuestra felicitación a los desposados, y les deseamos una interminable luna de miel.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad doña Matilde López de Soler.

—Se encuentra enferma la distinguida señora doña Angeles Cendra, esposa del Teniente Coronel de Artillería don Joaquín de Montesorio.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

Asociación de Cultura Musical

Rubinstein

Nuevamente vuelve a deleitarnos con su arte prodigioso el mago del piano Rubinstein, una de las figuras mundiales más sobresalientes del divino arte.

No vamos, pues, a edificar nuestra reseña del concierto del sábado cantando las excelencias del gran pianista, que todos conocemos por haberlas gustado con el placer de lo exquisito y que han sido elogiadas por la crítica de todos los países.

Modificó Rubinstein el programa. No sabemos su causa pero fuera bien habida. El «Carnaval» de Schumann, la obra formidable del gran músico, fué suspendida y ello nos dió ocasión de escuchar las obras de los músicos modernos Ravel, Debussy, Procoffief, Diadoff; y en ellas dejando escapar el torrente de su fempereamento artístico y a él subyugada la técnica mas asombrosa dió a tan difíciles e inspiradas obras la mas grandiosa interpretación que pueden alcanzar.

Fué después Chopin, el eterno romántico, quien desfiló ante el piano, en su tierna «Balada» y en el «Vals» dulce y evocador; y Liszt, el impetuoso, en la «Rapsodia» núm. 12. En último lugar, Albeniz, el músico que dedicó toda su obra a ensalzar nuestros aires populares, en esa magnífica «Suite española», «Navarra», «El Albalcín», «Lavapiés», «Evocación». El auditorio premio la magna labor del genial pianista con una frenética ovación, y acuciado por ella ejecutó «La Danza del fuego» de «El amor brujo» de Falla, que figura en su programa selecto.

La Asociación de Cultura Musical cumple, pues, con los fines para que fué creada. Aplaudimos su tenacidad.

Sigfrido

SUCESOS

Estafador detenido

Fuimos los primeros en saber el magnifico servicio realizado por la guardia civil de este puesto, al detener a un desaprensivo individuo que haciéndose pasar por suboficial de Aviación y vistiendo tal uniforme habia cometido varias e importantes estafas en esta ciudad.

Por pedirnoslo las propias autoridades por tener que llevar a cabo una varias averiguaciones, guardamos silencio, pero ya que la prensa local y algunos diarios de Murcia lo, han dicho, nosotros hoy hemos de decir algo de este suceso, no tanto como merece, pues la falta de espacio nos obliga a extraer la información.

Lo ocurrido fué lo siguiente: «Por la Guardia Civil de esta ciudad ha sido detenido el súbdito alemán Cur Won Wal Donar acusado de haber cometido infinidad de estafas por valor de unas 4.000 pesetas a diferentes comerciantes de esta Ciudad.

Dicho sujeto se hacia pasar por suboficial aviador, cuyo uniforme vestia, instalándose en un piso de la calle de Cuatro Santos número 12 donde vivia en unión de una señora con la que hacia vida marital llamada Maria del Rosario López Sánchez, natural de Madrid.

El sujeto en cuestión perteneció hace años a la Legión Extranjera de donde salió, ignorándose las causas, dedicándose desde entonces a vivir de la estafa, habiendo recorrido varias

TEJIDOS «El Ferrocarril» Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Laneria para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gruzetas para Abrigos y trages de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gafas «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPANG

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHA NUDO, viñedo el más renombrado en la Región Jerez de la Frontera Casa en Londres y Representantes en todos los países Gran destilería y bodegas en Sanlúcar de Barrameda. Jerez de la Frontera Tomelloso (Ciudad Real)

poblaciones de España como Sevilla, Barcelona, San Sebastián, Granada y Madrid, en cuyos sitios dejó numerosas deudas.

También ha estafado a los Consulados alemanes de dichas poblaciones y a la de esta ciudad. En Cartagena se hizo llamar Vizcondes de «Arcos» vistiendo ella con gran elegancia.

El detenido ha pasado a la Cárcel. El Juzgado Militar instruye sumario, habiéndose nombrado juez al comandante señor Martínez Parra.

No terminaremos estas líneas sin felicitar a la Benemérita de Cartagena por este buen servicio que ha realizado.

Conferencia de la tarde

Diferentes noticias

La «Hoja Oficial» ha cambiado su título por el de «Noticiero del Lunes» variando también el formato.

—Al regreso de los Ministros de «El Escorial» siguieron deliberando.

Calvo Sotelo dió cuenta de las bases para la creación del «Banco de Crédito Industrial».

Se habló del ingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones.

Callejo espuso la la conveniencia de difundir la cultura española en el Extranjero, anunciando que someterá al Rey un decreto en tal sentido.

Se acordó conceder un crédito de 200.000 pesetas para pruebas del autogiro «Cierva».

—En «El Escorial» recibieron al Gobierno las autoridades y numerosas representaciones.

En el comedor del colegio se sirvió el banquete asistiendo seis cientos comensales.

En la mesa de honor se sentaron el Presidente del Consejo de Ministros, el Rector del Colegio provincial de los Agustinos, el

Gobernador, el Presidente de la Diputación de Madrid, el Conde de Ayber y Soto Reguera.

Entre los comensales figuraban todos los alumnos y ex alumnos.

Al final se entregaron artísticos pergaminos a Aunós y Yanguas, con los nombramientos de socios de honor de la Asociación como antiguos alumnos.

Se pronunciaron discursos por el Rector del Colegio Padre Isidoro Martín; Presidente de la Asociación; Soto Reguera; Yanguas y Aunós que agradecieron el homenaje dedicándolo a los profesores y Estella que se asoció al homenaje en nombre del Gobierno elogiando la labor de los Agustinos en la Universidad de El Escorial, en pró del resurgimiento de España.

El Gobierno asistió después al Ayuntamiento donde se entregó a Estella la placa de plata en la que consta su nombramiento de Teniente de Alcalde honorario, por su acertada labor, al frente del directorio.

—Ee los días 29 al 22 se proyecta la celebración en Madrid de la Asamblea de Diputaciones para deliberar sobre asuntos de Hacienda provincial y para el mejor cumplimiento al estatuto vigente.

Los representantes de las Diputaciones concurrirán a la recepción palatina del día 23 para testimoniar al Rey su adhesión.

CANCION REAL de moda

Ufano, alegre, altivo, enamorado, Rompiendo el aire pardo gilguerrillo, Sentóse en los pimpollos de una haya. Y con su pico de marfil nevado De su pecho verde y amarillo La pluma concertó pajiza y gaya. Y cantó con sus más tiernos acentos, Del chocolate que probó mi pico Es el «Supremo» el más selecto y rico. Pídale en buenos establecimientos.